
本报讯（记者 李杨）近日，长阳镇

妇联发布关于开展家风家教主题宣传

月活动的通知。根据上级单位要求，

定于每年五六月份为家风家教主题宣

传月。通知还就本次活动主题和重点

活动进行了说明。

今年家风家教主题宣传月活动以

“弘扬家国情礼赞新时代”为主题，以

宣传展示70年来广大群众家庭生活

的巨大变化和新时代家庭的良好风

貌，激发广大妇女和家庭的家国情怀、

爱国热情、民族精神为主线，组织开展

丰富多彩的主题宣传活动，讲好家风

故事，书写家国情怀。重点活动分为

两部分：一、开展“给妈妈写一封信”主

题活动；二、开展“大国小家，最美时

刻”短视频征集活动。

通知显示，活动的优秀电子文稿

及视频文件请于 4月16日前发往各

社区的工作邮箱，也可存U盘直接送

到居委会办公室。
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长阳居民热捧家门口的文体课
长阳镇综合文化中心开启新一轮课程 瑜伽、乒乓球、象棋、化妆内容多样
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社区自治会引领居民文明养犬

市政污水管堵了，谁能帮帮忙
讲好家风故事 书写家国情怀

清明节小长假刚过，就有不少居民来

到长阳镇综合文化活动中心大厅，自本周

一开始，活动中心开始了新一年的文体课

程。据记者了解，经过去年的运营和调

研，活动中心的瑜伽、乒乓球、象棋等多种

课程都受到居民们的认可。今年，长阳镇

在原有基础上对课程进行了升级，从单一

课程变成系统教学，为居民提供更加优质

的文化娱乐服务。

日常打卡新地标

“我特别喜欢这里的课程。”得知活动

中心新一轮的课程开始了，家住悦都苑的

朱女士十分高兴，“原来总在家闲着，现在

多了个活动的场地，还有专业老师给我们

上课。”

开课第一天，居民们早早来到活动中

心，在签到表上签名，等待课程开始。由

于课程采取报名预约制，一些没有报上名

的居民显得有些着急，不住询问工作人员

如何报名。工作人员向记者介绍，“非常

理解居民的需求，但为了保证每一节课的

质量，让参与其中的居民有良好的体验，

还是需要通过报名确定人数。”

自长阳镇综合文化活动中心开放以

来，接待了超过5000人次，已经成为周边

居民文化活动的新地标。

在家门口上专业课

除了活动中心以外，长阳镇还将各项

专业课开到了社区和村中。记者了解到，

自去年开始，长阳镇对社区文体活动加

大投入，引进课程40余种。居民可以在

居委会、村委会中学习到专业的技能。多

样的课程设置也受到了许多居民的欢

迎。除了体育、艺术等课程以外，社区引

入的化妆课让女性居民十分倾心。

文体中心上新了

今年，长阳镇将对活动中心的课程设

置和图书储存进行完善。除了将课程设

置提升以外，长阳镇综合文化活动中心也

正式开通了北京市公共图书馆网络联合

读者卡（简称“一卡通”）图书借阅服务。

“一卡通”的办理、挂失、补办、升降级、退

卡等业务同步开通。

目前，长阳现有文化站60个、户外健

身休闲场地70余处，拥有文化体育团队

250余支，涵盖文化、体育各个方面。

文/记者 胡可

本报讯（记者 李杨 通讯员 白晓霞）

“文明养犬，从我做起。”为了创建人犬和谐

的美好家园，加州水郡东区社区于近日成

立了加州水郡东区社区文明养犬自治协

会，希望以此号召居民文明养犬，共创美好

的生活空间。

在养犬自治协会成立的现场，社区党

员和居民们纷纷表示对此项工作的支持，

并自愿加入协会成为志愿者。在随后的工

作中，他们将利用周末的休息时间，以楼门

为单位挨家挨户对养犬户进行核实统计，

并通过张贴宣传海报、面对面沟通等方式

进行文明养犬的宣传。

据该协会的工作人员介绍，社区将会

为养犬户购买狗链、狗绳、铲除狗狗粪便

用的小铁铲、垃圾袋等，通过协会发放到

每个养犬户手中，以此带动养犬人养成出

门遛狗牵狗绳、及时清理宠物粪便、公共

场所不携带宠物、看管好自己的爱犬等自

律行为。

加东社区的文明养犬自治协会对社会

组织参与文明城市创建进行探索，有效引

导各方群体参与，使社区形成了文明养犬、

科学养犬的良好氛围，打造人人参与、共建

共享和谐社区。下一步，社区养犬自治协

会将通过组织开展学习科学养犬知识、宣

传文明养犬规定，进一步提高社区养犬人

的文明养犬意识，推行文明养犬行为。

问题1
田先生：我家住在长阳镇长

政南街6号院，小区的市政污水管

道堵了，导致我们家中的污水管

道也堵塞了，小区物业无法处理。

解决：已和馨然嘉园物业

负责人联系，物业办即时联系

市政部门对管道进行了疏通，

污水管道堵塞问题已得到解

决。对此，反映人田先生表示

认可。

问题2
杨先生：金域缇香家园9号楼2单元一层的疏散

楼梯口内一直停放着两辆电动车和一辆自行车，已

经有一个多月了，影响居住舒适性，且存在安全隐

患，希望能够解决楼道内停放车辆的问题。

解决：接到通知后，相关部门第一时间安

排安全人员到现场查看，其为该楼栋业主车

辆，已告知业主消防安全通道禁止停放车

辆，同时安全人员将车辆放置到非机动车辆

停放处，并将处理结果与反映人沟通，反映

人杨先生表示满意。
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